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Séance ordinaire Lundi 7 novembre 2022 
 
Procès-verbal de la séance du conseil d’établissement de l’école Polyvalente Chanoine-Armand-
Racicot du Centre de services scolaire des Hautes-Rivières tenue le lundi 7 novembre 2022  
à 18 h 45 en présentiel, au local A-221.  
 

 
 
ORDRE DU JOUR : 
 

1. Présences et ouverture de la séance 

2. Adoption de l’ordre du jour 

3. Adoption des procès-verbaux de la séance du 13 juin et du 28 septembre 2022 (séance 

ordinaire) et suivis. 

4. Parole au public (10 minutes) 

5. Activités éducatives nécessitant un changement à l’horaire ou un déplacement à 

l’extérieur de l’école –Approbation 

6. Fonds à destination spéciale-Suivi 

9.    Informations : 

o Correspondance 

o Présidente du Conseil d’établissement 

o Représentant du Comité de parents 

o Direction 

         - Formation obligatoire du Conseil d’établissement 

         - Affaires courantes 

Personnel enseignant 

o Personnel professionnel 

o Personnel de soutien 

o Conseil des élèves 

10.  Varia 

11.  Date de la prochaine séance :  12 décembre 2022 

 

       12.  Levée de la séance 

 

 

 
 

Présences Présent(es) Absent(es) 
Parents 
Gagnon, Marie-Josée ☒ ☐ 
Gagnon, Claudia ☒ ☐ 
Levesque, Chantal ☒ ☐ 
Yvetôt Tatiana ☐ ☒ 
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Noël, Anne-Marie ☒ ☐ 
Richard, Delphine ☒ ☐ 
Villeneuve, Nancy ☒ ☐ 
Enseignants 
Dugré, Marjolaine ☒ ☐ 
Gosselin, Valérie  ☒ ☐ 
Lafontaine, Louis ☒ ☐ 
Michaud, Martine ☒ ☐ 
Professionnels 
Théberge, Valérie ☒ ☐ 
Labelle, Sylvie (substitut) ☐ ☒ 

Soutien 
Prémont, Sophie ☒ ☐ 
Savard, Martine (substitut) ☐ ☒ 
Direction 
Dubois, Louis-Philippe ☒ ☐ 
Directions adjointes (non obligatoire) 
Desmarais, Catherine ☐ ☒ 
Picard, Éloé ☐ ☒ 
Woodbury, Annie ☐ ☒ 
Grondin, Francesca ☐ ☒ 
Secrétaire 
Carmel, Caroline ☒ ☐ 
Élèves 
Robert, Alice (présidente) ☒ ☐ 
Morin, Vincent (vice-président) ☒ ☐ 
Public 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
1. OUVERTURE DE LA SÉANCE 

 
Ouverture de la séance à 18h46 par Mme Anne-Marie Noël.  Prise des présences. 
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2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

  
              Mme Noël procède à la lecture de l’ordre du jour. 
 

Il est proposé par Mme Chantal Lévesque 
QUE, l’ordre du jour de la séance soit adopté tel que déposé. 

        Adopté à l’unanimité 
 
 

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU 13 JUIN ET DU 28 SEPTEMBRE 2022 
 
Comme expliqué par M. Dubois, lors de la dernière séance, il avait omis d’acheminer le PV 
du 13 juin 2022 et tel que convenu, il serait approuvé aujourd’hui avec celui du 28  
septembre dernier.  Les deux corrigés car ils contenaient des coquilles. 
 
Il est proposé par Mme Nancy Villeneuve 
QUE, l’adoption du procès-verbal de la séance du 13 juin 2022 soit adopté tel que déposé. 

        Adopté à l’unanimité 
 

Il est proposé par Mme Martine Michaud 
QUE, l’adoption du procès-verbal de la séance du 28 septembre 2022 soit adopté tel que 
déposé. 

        Adopté à l’unanimité 
 

Suivi : M. Dubois rappelle qu’il y a eu la correction du document de la régie interne sur la  
            vice-présidence et le processus d’élection.  Le document a été acheminé quelques  
            jours suivant le 28 septembre 2022. 

 
 

4. PAROLE AU PUBLIC (10 MINUTES) 
 
Aucun point, aucun publique. 
 
M. Dubois présente les nouveaux membres suite à l’élection du conseil des élèves. 
Alice Robert, présidente.  Elle est en 4 secondaire et est au conseil depuis son début du 
secondaire. Vincent Morin, vice-président, qui est au conseil des élèves depuis la 1ere 
secondaire et qui est présentement en 3e secondaire. 
Présentation de M. Louis Lafontaine, professeur, ainsi que Mme Chantal Lévesque, membre,  
du conseil d’établissement qui n’était pas présente au dernier CÉ.  
 

 
5. ACTIVITÉS ÉDUCATIVES NÉCESSITANT UN CHANGEMENT À L’HORAIRE OU UN DÉPLACEMENT 

À L’EXTÉRIEUR DE L’ÉCOLE-APPROBATION 
 
M. Dubois mentionne qu’il y a beaucoup d’activités à l’école et que c’est un bel avantage. 
Par contre, il y a beaucoup d’activités à approuver.  Comme convenu à la dernière séance, les  
activités sont présentées en trois blocs : 
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              Pré approbation 
              Présentation pour fin d’approbation 
              Séance tenante. 
              M. Dubois mentionne que des activités déposées aujourd’hui doivent être approuvées ce soir. 
              Mme Claudia Gagnon mentionne que c’est difficile pour elle d’ouvrir un fichier en  
              Format zip.  Mme Marjolaine Dugré propose de mettre le tout sur Teams.  M. Dubois est  
              d’accord et mettra le tout en place pour le 12 décembre.  M. Dubois demande si les  
              membres ont des questions concernant les activités approuvées et pré approuvées. 
              Il y a des questionnements sur certaines activités par rapport à une certaine date 
              qui correspond  à la fin de l’étape.  M. Dubois explique que les activités 
              ont été approuvées par la conseil enseignant et au final, signé par lui. 
              Il parle aussi comment peuvent être répartie certaines sommes pour les activités, voyages. 
              Il explique le partage des activités selon les secteurs d’enseignements tel que l’adaptation 
              scolaire ou le secteur régulier. 
 
              Il est proposé par Mme Anne-Marie Noël 
              QUE, les activités soient approuvées en bloc. 

                                                                                                                 Adopté à l’unanimité 
 
                      
 

6. FONDS À DESTINATION SPÉCIALE-SUIVI 
 
M. Dubois explique qu’il y a eu mise à jour des données du fonds à destination spéciale 
fait par  Mme Grondin.  Le fond non ventilé est passé de 13 000$ à 15 000$.  Le document 
officiel des ressources financières du 067-FDS/30 juin est de 115 000$.  Le montant de 15 000$ 
servira pour aménager le terrain de basketball.  Le projet d’aménagement sera déposé d’ici le 
2 décembre 2022.  M. Dubois travaille en collaboration avec Loisirs-Québec ainsi que les 
ressources matérielles pour confirmer le lieu sur le terrain de l’école pour l’aménagement du 
terrain de basketball.  Il y aura des espaces de repos, des tables à pique-nique, 
une classe extérieure.  Le terrain sera éclairé et il y aura des espaces couverts.   
 À la suite du questionnement des membres du conseil des élèves sur leur mandat pour le 
terrain 
de basketball, M. Dubois explique qu’il leur demandera de leur donner leurs idées et  
participeront aux choix des tables.  Il y aura achat de nouveaux ballons de basket pour  
l’extérieur.  Il veut de la couleur à l’extérieur. 
 
 
 
 
 

7. INFORMATIONS 
 
- Correspondance : 
 
 Aucune correspondance. 
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     - Présidente du Conseil d’établissement : 
 
       Mme Noël mentionne qu’il y a un excellent travail de fait et qu’il y  
       a une effervescence à l’école. 
              
     - Représentant du Comité de parents : 
 
        Mme Marie Josée Gagnon explique que la réunion du comité de parents à eu 
        lieu la semaine dernière et que cela a été une belle réunion.  Il a été question  
        des points suivants : 
 
        Transport :   On demande d’être bienveillant avec les chauffeurs et de bien afficher 
        les adresses sur les maisons pour qu’ils soient en mesure de déposer les enfants à la  
        bonne maison. 
        Plan d’engagement vers la réussite, un document en 16 points. 
        Taux diplomation plus bas que les autres Centres de services scolaires des alentours. 
        Prochaine conférence du comité de parents le 9 novembre en zoom sur 
        les entités de genre. 

                      Janvier 2023, conférence sur la cyberdépendance et autres dépendances. 
                      Avril 2023, pièce de théâtre s’intitulant :  Un parent presque parfait. 
 

      - Direction : 
 
        Formation obligatoire Conseil d’établissement :   
        M. Dubois explique que l’ancienne nouvelle loi date de trois ans, oblige les nouveaux 
        membres qui siègent doivent suivre une sur les rôles et la responsabilité d’un  
        conseil d’établissement.  M. Dubois va envoyer les liens aux membres pour ceux qui 
        ne l’ont pas fait.  Ce sont des capsules à visionner.   Cela s’adresse aussi aux membres 
        du conseil des élèves. 
 
        - Affaires courantes : 
          M. Dubois explique qu’au dernier Conseil d’établissement, c’était la préparation 
          de la déclaration de la clientèle.  On dénombre 1511 élèves.  Cela permet au  
          ministère de savoir quelles sommes seront octroyées à l’établissement.  Comme à 
          chaque année, il y a un enjeu de places à l’école. 
          Au niveau pédagogique, M. Dubois explique que les directions des écoles  
          secondaires ont été rencontrées pour discuter de ce qui pourrait être fait pour  
          augmenter le taux de diplomation.  Il mentionne que pour les sept dernières années, 
          le taux de diplomation est de 66%.  Un élève sur trois n’a pas de diplôme.    
          M.  Dubois explique qu’il y a questionnement et qu’il faut regarder au-delà des 
          résultats de ceux qui obtiennent leurs diplômes ou non et voir ce qui se passe avant      
          cela.  Il est content de dire que Racicot a mis en place des groupes pour ces élèves  
          comme le groupe ODS et le G1D.  Il planifie un nouveau service complémentaire  
          qu’il nous laisse le soin de découvrir.  Ce service sera mis en place après la  
          rencontre des parents.  Il y a eu aussi le décès d’un élève et d’un autre blessé dans  
          un accident de scooter qui a été géré en post-vention de façon exemplaire.  Les filets  
          de sécurité ont été mis en place rapidement. 
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         M. Dubois mentionne que pour le plan d’emploi à Racicot, l’école est toujours à  
         la recherche d’enseignants. Avec les départs, les arrivées, les arrêts de maladie  
         autant dans le personnel enseignant ou de soutien, c’est difficile. Le taux de réussite 
         pour l’embauche est au-delà de 95% malgré tout.  L’équipe de Racicot est au rendez-vous, 
         travaillante et courageuse. 
                           
       - Personnel enseignant :  
         Mme Michaud et Mme Gosselin mentionnent que tout va bien.  Par contre, c’est la fin  
         de l’étape et les professeurs sont fatigués.  Ils ont hâte que la relève arrive.  Mme Dugré 
         mentionne qu’ils ont eu un beau camp à Jouvence.   
 
        - Personnel professionnel : 
          Mme Valérie Théberge prend la parole et mentionne qu’elle a un message de Mme 
          Sylvie Labelle, animatrice de vie spirituelle et d’engagement communautaire.  Il y  
          a eu l’activité Halloween et la Guignolée à venir.  21 élèves sont impliqués dans le projet.  
          Il s’agit de récolter auprès des élèves, des bonbons d’Halloween pour fabriquer 
          des bonbonnières.  Celles-ci seront ajoutées aux denrées ramassées dans le cadre de la  
          guignolée qui aura lieu du 21 novembre au 2 décembre 2022.  Le deuxième projet est : 
          Bon voisinage avec l’école Marie-Rivier.  10 élèves du PEI 3e secondaire, ont débutés  
          aujourd’hui, lundi 7 novembre 2022, des activités à l’école Marie-Rivier et ils sont   
          encadrés par les intervenants de cette école.  C’est un projet qui permet de développer 
          certaines habiletés comme  l’ouverture face à la différence, développer son sens des  
          responsabilités, faire une différence dans la vie de ces enfants.  Ceci prend diverses               
          formes : à l’intérieur, en lisant un livre, en chantant des chansons ou en jouant à cache- 
          cache; à l’extérieur, en jouant à la tag, en faisant des promenades en traîneau ou en          
          ou en faisant un bonhomme de neige. 
 
          M. Dubois se permet de mentionner que la semaine  
          dernière a eu lieu le salon des finissants organisé par Mme Nathalie Labelle, conseillère 
          en orientation.   C’est une activité basée sur l’approche orientante.  49 exposants étaient 
          présents dont les Cégeps, les écoles professionnels, l’armée canadienne et 
          le gouvernement du Canada.  Il explique aussi que le DEP en service de restauration 
          de l’EPM renaît.  Il était disparu, faute d’élève.  M. Dubois mentionne aussi que, dans 
          le cadre du salon des finissants, Mme Huberdeau, directrice générale, et 
          Mme Latreille directrice générale adjointe et responsable de la supervision de la PCAR, 
          sont venues faire une  visite. 
           
        - Personnel de soutien :    
          Mme Sophie Prémont a un message de Mme Julie Binette.  Le Grand Défi Pierre Lavoie 
          est de retour cette année.  Les inscriptions ont lieu mardi 8 novembre et  
          Mercredi 9 novembre.  Le défi aura lieu le 13 et 14 mai 2023.  Il y aura aussi une  
          conférence gratuite dans le cadre de Jouez gagnant.  Une athlète olympique de judo, 
          Ecaterina Guica, viendra à l’école le 28 novembre sur l’heure du dîner. 
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        - Conseil des élèves : 
          M. Vincent Morin dit que l’année passée, ils avaient comme mandant d’améliorer le 
          salon des étudiants.  Une campagne de financement avait eu lieu.  M. Dubois  
          dit que le montant amassé était près de 400.00$.  M. Morin explique qu’avec ce montant, 
          ils ont acheté des lumières au LED.  L’installation n’a pas très bien fonctionnée et la fin  
          d’année est arrivée.  Les lumières ne sont plus là. 
           M. Morin demande où sont les lumières LED?!  M. Dubois dit que dès demain, 
           Ils auront les LED. 
           Mme Alice Robert mentionne la discussion sur le basketball ainsi que sur le 
           code vestimentaire.  Elle dit que les gens étaient heureux qu’il y ait eu un comité 
           sur le code vestimentaire.  M. Dubois mentionne que, pour l’enjeu du code  
           vestimentaire, il faudra y voir ultérieurement.  Le conseil étudiant aura des  
           mandats comme le Grand défi Pierre Lavoie, le salon étudiant, le terrain de basket  
           et la planification pour Noël. 
        
 

 
 

8. VARIA 
Rien à ajouter.   
Mme Noël constate qu’il y a moins d’activités sur la page Facebook. 
M. Dubois explique qu’il y autant d’activités dans l’école, mais la transmission se fait d’une  
façon plus sporadique.  Mme Noël mentionne que pour Halloween, il y avait plus d’activités 
sur Facebook mais que c’est plus tranquille actuellement.  M. Dubois rajoute qu’il y a un 
Facebook pour les sports aussi.   
M. Dubois se permet de dire que le Conseil de ce soir est plus tranquille, mais que le prochain 
sera plus étoffé.  Il y aura à approuver les politiques PEI, la grille-matière 23-24 ainsi que le 
budget révisé. 

 
 

 
9. DATE DE LA PROCHAINE SÉANCE :  12 DÉCEMBRE 2022 

 
10. LEVÉE DE LA SÉANCE 

 
              Tous les sujets à l’ordre du jour ayant été traités, 

 
Il est proposé par Mme Anne-Marie Noël                             
QUE, la séance soit levée à 20h09. 

Adopté à l’unanimité  
 
 
       
Anne-Marie Noël                                            Louis-Philippe Dubois 
Présidente du conseil d’établissement  Directeur de l’établissement 
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